



活動紹介

を紹介します。

二階西病棟では一年を通して色々な活動を行ってきました。運動では新しくモルックにチャ

レンジし、利用者様は職員と一緒に試行錯誤しながら楽しまれていました。音楽ではトーンチャイムや年末の歌合戦で盛り上りました。創作では行事に合わせて、いろいろな制作物に取り組み、おばけやクリスマスカードなど季節感を感じました。ムーブメント活

動ではオーロラを見に行き、素敵な世界にうっとりしている利用者様が多かったです。その他にもスヌーズレン、射撃大会なども行いました。また、個別活動にも取り組み、職員と一对一での時間を楽しみました。感染対策のため制限のある中ではありますが、利用者様がより楽しい時間を過ごせるように令和四年度も取り組んでいきたいと思います。

3階西病棟では、様々な活動を行ないました。車椅子ダンスやバランスボード、スマートレンジやボーリング等はもちろん、お花見活動や凧あげ、福笑いなど季節を感じられる活動も行ないました。三月には「温泉につかってホット一息つきましょう！」をテーマにグループ活動を行ないました。まずはふれあいリラックス

科  
重  
成  
立  
一

卷之三



## コロナ禍以前のグループ

今年度は、リハビリテーション科が一年間連載記事を担当します。第一回目は「コロナ禍でのリハビリグループについて」です。

今まで通りとはいかないものの、この二年間で新たな工夫を加えて利用者のみなさんにグループ活動を提供することを考えました。行動に制限が求められる今こそ、入所・通所の利用者様の感情（ここころ）が動く療育を目指すことを念頭に置いて内容を考えています。

現在は、病棟のデイルームを使用し、一グループ三名（同病棟）でミニグループを行なっています。スクリーンを使つてライブ映像を視聴したり、移動式のスヌーズレンを体験したり、ボッチャやモルツクなどの運動活動、音楽活動、アクセサリー作りなど、活動の幅は広がっています。

病棟内でリハビリグループをするようになつたことで、病棟職員がリハビリグループの内容を共有できるようになり、活動に興味を持つてくれるのも増えてきました。

感染予防対策を万全にした上で、今年度は病棟外での活動も検討していくたいと考えています。病棟・通所職員と協力し、創意工夫をしながら皆様が楽しめる活動を模索して行きます！

今まで通りとはいかないものの、この二年間で新たな工夫を加えて利用者のみなさんにグループ活動を提供することを考えました。行動に制限が求められる今こそ、入所・通所の利用者様の感情（ここころ）が動く療育を目指すことを念頭に置いて内容を考えています。

現在は、病棟のデイルームを使用し、一グループ三名（同病棟）でミニグループを行なっています。スクリーンを使つてライブ映像を視聴したり、移動式のスヌーズレンを体験したり、ボッチャやモルツクなどの運動活動、音楽活動、アクセサリー作りなど、活動の幅は広がっています。

病棟内でリハビリグループをするようになつたことで、病棟職員がリハビリグループの内容を共有できるようになり、活動に興味を持つてくれるのも増えてきました。

感染予防対策を万全にした上で、今年度は病棟外での活動も検討していくたいと考えています。病棟・通所職員と協力し、創意工夫をしながら皆様が楽しめる活動を模索して行きます！

三月二日、総合防火・防災訓練を行いました。

煙感知器の発報により一階コンセントから出火が判明。初期消火が困難という想定です。

今回も密になることを避けるため利用者様、模擬患者等は参加せず災害対策本部の運営と各部署における避難行動などの確認を主眼にしました。訓練には、火災時、館内に流れる火災放送を流し続けたり、各所へ状況付与を行いそれらへの対応を図ることなどを盛り込んでいます。

訓練終了後の反省会では、より実践に即した訓練となつたことやけが人が発生したときは応援要請の有無も伝達するなどの意見がだされました。意見や反省点を検討し、マニフェルなどへしつかり反映させていくことが重要と考えています。

練  
卷之二

卷之三



### 災害対策本部のト拉斯

三月二日、総合防火・防災訓練を行いました。煙感知器の発報により一階コンセントから出火が判明。初期消火が困難という想定です。

今回も密になることを避けるため利用者様、模擬患者等は参加せず災害対策本部の運営と各部署における避難行動などの確認を主眼に置きました。訓練には、火災時、館内に流れる火災放送を流し続けたり、各所へ状況付与を行いそれらへの対応を図ることなどを盛り込んでいます。

訓練終了後の反省会では、より実践に即した訓練となつたことやけが人が発生したときは応援要請の有無も伝達するなどの意見がだされました。意見や反省点を検討し、マニアルなどへしっかり反映させていくことが重要と考えています。

三月二日、総合防火・防災訓練を行いました。煙感知器の発報により一階コンセントから出火が判明。初期消火が困難という想定です。

今回も密になることを避けるため利用者様、模擬患者等は参加せず災害対策本部の運営と各部署における避難行動などの確認を主眼に置きました。訓練には、火災時、館内に流れる火災放送を流し続けたり、各所へ状況付与を行いそれらへの対応を図ることなどを盛り込んでいます。

訓練終了後の反省会では、より実践に即した訓練となつたことやけが人が発生したときは応援要請の有無も伝達するなどの意見がだされました。意見や反省点を検討し、マニアルなどへしっかり反映させていくことが重要と考えています。

コロナ禍、二年目に入り二階南病棟では三密を避けるため、昼食後、十三時からデイルームで過ごす利用者様を曜日で決めて、中の活性化に努めています。

ムーブメント活動ではデイルーム、病棟通路、テラスを使い車椅子で身体を動かしたり、季節を感じてもらえる内容を取り入れて楽しみました。

音楽活動は、ボックスタンドラムでの体験で、振動で伝わるリズムや音の高さでの心地よさなどを、ヒットソングに乗せて楽しみました。

正月の書初めで、新年の抱負を漢字一文字で表し、創作活動で作った名前やの消しゴムはんこを印しました。個性あふれる作品となり病棟に飾りました。個性の名前募集にも応募しました。残念ながら落選でしたが、パンダの話題で利用者様と社会との繋がりができました

テラスに出られないほど寒い日は、黒ひげ危機一髪ゲームで、グルーピングドキドキ体験、飛び出した時の驚いた顔や、罰ゲームでの顔にシール貼りで笑顔いっぱい見られました。

個別活動では、アロマのマッサージ英会話、本の読み聞かせ、コンサート鑑賞、キーボード遊び、手紙書き、じゅうたんブランコ等、個々の利用者様の希望に合わせて、取り組めました。

最近は、テラスに咲いた桜、チューリップ、ゆきやなぎを見ながら、春を感じて過ごしています。

通所 昨年度の通所グループ活動では国内旅行をテーマに三回実施しました。五月は九州、七月は東北。十一月は東海を旅しました。各地の映像を観ながら疑似旅行を楽しみ、観光スポットに合わせた感覚刺激で旅行気分を楽しみました。旅行には飛行機や新幹線など乗り物に乗ってスタート。温泉の映像を見ながら足湯。皆さんリラックスした表情が多くみられました。気持ちよさに寝てしまふ利用者様も多かったです。皆さんのお気に入りは夜景や花火、洞窟の映像でした。なかなか見られない景色によく視線を向けて見ていたのが印象的でした。

またゲーム活動も定期的にいい、昨年はオリンピックやパラリンピックもあり、定番のボッチャ。何度も行っているゲームにただ高得点を狙うだけではなくゲームの駆け引きや勝敗をこだわる様子も見られ、オリンピックのような白熱した戦いが繰り広げられました。昨年度から行っている新しいゲーム「モルツク」にもチャレンジしました。木の棒を投げて、点数の書いてある棒を倒すゲームです。木のぶつかる音に驚く利用者様もいましたが木と木がぶつかり、たくさんの方々が倒れる爽快感に力強く投げる姿もありました。

今年度も通所では経験の拡大が出来るような感覚刺激のある活動やゲームなどつながりを持った活動を行い継続性のある活動展開をし、利用者様それが楽しめる活動を行っていきたいと考えています。

部

卷之三



卒後2年目  
「事例のまとめ」発表会



卒後1年目  
「療育観」発表会

療育部では、研修の一貫として例年、卒後一年目には「療育観」を、卒後二年目には「事例のまとめ」を発表する機会を設けています。一年を通して、それぞれの成長が伺えるとともに、聞いている先輩たちも初心に戻れる貴重な会です。これから更なる躍進を期待するばかりです。共に東部療育センターを盛り上げていこう！

## 令和四年度 事業方針

東部療育センターは、平成十七年の開設以来、「全国重症心身障害児（者）を守る会」が東京都の指定管理者として運営を行っています。

今年度も引き続き、守る会の「最も弱いものをひとりももれなく守る」という基本理念のもと、手厚い医療・看護と介護が必要な都内の超（準超）重症児者を積極的に受け入れるとともに、区東部地域の障害児者を支援す

る中核的施設としての役割を担っていきます。

事業の内容と規模はこれまでと同様、病棟は長期入所九十床、短期入所二十四床、医療入院八床、外来は一日百人、通所は成人・乳幼児合わせて一日三十五人で運営いたします。

また、地域療育等支援事業や保育所等訪問支援機関等との連携・支援を

QOの向上に努めつつ、短期入所もよりご利用いただき病床稼働率九十九%を目指します。

職員が連携・協力し、利用者の年齢や発達に合わせた安全・安心な療育と使用者の年齢や発達に合わせた安全・安心な療育と

QOの向上に努めつつ、短期入所もよりご利用いただき病床稼働率九十九%を目指します。

当センターの利用者の重症度を見ますと、入所登録者の八十四%が超（準超）重症児者ですが、全

員が連携・協力し、利用者の年齢や発達に合わせた安全・安心な療育と

QOの向上に努めつつ、短期入所もよりご利用いただき病床稼働率九十九%を目指します。

行います。事業の運営にあたっては次の五点を重点事項として取り組みます。

第十四回院内研究報告会  
【三月九日（水）開催】

1高度な医療・療育・療養介護とライフケースティングに応じた多様な取組

2地域との連携強化と在宅支援の充実・強化

3専門人材の育成と活用

4いきがいを持って働ける職場づくりと安定的な施設運営

5新型コロナウイルス感染症対策

今年度も参加者の安全と感染拡大防止を考慮し、三会場に分散しオンラインで配信を行いました。八題（研究報告七題、業

務改善一題）について報告することができました。

審査は抄録、発表資料、発表内容、質疑応答をボランティアとして、審査委員により総合的に評価を行いました。継続的に行っている研究や専門分野を告ずることができました。

インポートとして、審査委員により総合的に評価を行った。継続的に行っている研究や専門分野を告ずることができました。

審査は抄録、発表資料、発表内容、質疑応答をボランティアとして、審査委員により総合的に評価を行いました。継続的に行っている研究や専門分野を告ずることができました。

今年度も参加者の安全と感染拡大防止を考慮し、三会場に分散しオンラインで配信を行いました。八題（研究報告七題、業

務改善一題）について報

る）

【最優秀賞】

「気管切開を持つ重症心身障害児（者）の気道の湿状況と加湿方法の検討」呼吸の湿度に影響を及ぼす要因について考

えました。（中川 恵子さんほか）

【優秀賞】

「業務改善と三南の取り組み」

三階南病棟 中川 恵子さんほか

【優秀賞】

「重症心身障害児・者の生活支援員の仕事に対するやりがい」

二階南病棟 船木 康子さんほか

【優秀賞】

「重症心身障害児・者の生活支援員の仕事に対するやりがい」

三階南病棟 清水 美穂子さんほか

【優秀賞】

「重症心身障害児・者の生活支援員の仕事に対するやりがい」

二階南病棟 伊藤 あゆみさんほか

令和三年度 福祉サービス 第三者評価 結果概要

令和三年度も前年度の評価結果を踏まえた改善状況など継続的に評価してもらうため、前年度と同一の評価機関である一般社団法人 Riccolab. に依頼して第三者評価を行いました。評価方法は、順を基に行われ、場面観察やアンケート結果も反映されています。ご家族の皆様にはアンケートにご回答いただきありがとうございました。

ここでは、全体の評価講評について報告します。

①「M EPA - II R」評定表を使つたアセスメントにより利用者一人ひとりの強みを活かした個別支援計画の作成に取り組んでいる

②利用者の楽しみの一つである食事の充実、個別性の高い介助方法等、「食」に関する取り組み

を継続して行つている

③委員会活動を中心いて、感染症予防対策をはじめとする利用者の安全確保に向けた具体的な取り組みを進めている

④ささなる改善が望まれる点

⑤利用者の権利擁護について、共通認識を図つて一方、支援場面での留意事項等を職員間で話し合う機会を用意していく

⑥中期計画の立案が滞つていているため、中期計画検討ワーキンググループを定期開催する等によって

完成につなげていくこと

が期待される

③水害被害が発生した場合に備えて、実際に活用できるBCPを策定する

とともに今後の整備内容等を明確にしていくこと

が急務である

④今後、この評価を踏まえサービスの向上に努めてまいります。詳細につきましては、インターネット上「福祉ナビ」でもご覧いただけます。

（経営企画係）

今年度も参考されたが、今回は業務に役立つ、現場で活かせる演題が受賞となりました。（庶務係）

いました。継続的に行っている研究や専門分野を告ずることができました。

審査は抄録、発表資料、発表内容、質疑応答をボランティアとして、審査委員により総合的に評価を行つた。継続的に行っている研究や専門分野を告ずることができました。

今年度も参考されたが、今回は業務に役立つ、現場で活かせる演題が受賞となりました。（庶務係）

（写真）受賞された皆さん（前段左から伊藤さん、中川さん、岩崎院長、清水さん、船木さん、後段左から、横山さん、益山副院長、小倉さん）

## 部門紹介 検査科

検査室では、採取された血液や尿などを検査し身体の状態や治療の経過を調べる検体検査と、身体から発生する微弱な電気信号を解析する心電図・脳波・超音波検査・骨密度測定などの生理機能検査を行つています。また生理機能検査結果が受けられるよう配慮しています。今後も、信頼できる検査結果を提供していきた

いと思います。

今後も、信頼できる検

査室のようす

を

お見せください。

寒いながらも晴天で穩

やかな年明けとなりまし

た。元旦にはおせち料理

や指示などについて確認

しました。

総合防災訓練を実施しま

した。一階の通所スタッ

フルームから出火した想

定で、初期消火、利用者

や外來の皆様の避難誘導、

災害対策本部の情報収集

や指示などについて確認

しました。

二日に火災を想定した

&lt;p